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Prefeitura anuncia ações de 
liberação do Morro da Forca

pág. pág. 1212
Escola Municipal de 
Passagem de Mariana é entregue à 
comunidade totalmente reformada

LUCAS PORFÍRIO

Pipoca, algodão doce e música: 
Prefeitura de Ouro Preto promove
ação para a vacinação infantojuvenil

Inaugurada Torre de telefonia 
móvel em Constantino, 
subdistrito de Mariana pág. pág. 1111

A Prefeitura de Ouro Preto, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Obras, nesta quarta-feira (09), anun-
ciou ações de liberação do trânsito 
e retirada do material no Morro da 
Forca, após o deslizamento de terra 
ocorrido no dia 13 de janeiro.

De acordo com Antônio Simões, 
secretário de obras e urbanismo, a 
pasta, desde o dia 02 de fevereiro, 
realizou vistorias técnicas com em-
presas especializadas em desmonte 
de taludes e rochas, como é o caso 
do Morro da Forca. 

“Com essas empresas nós pega-
mos os orçamentos e agora vamos 
fazer uma contratação emergencial 
com o melhor custo para que se ini-

cie o desmonte no Morro da Forca e 
possamos liberar o tráfego da via”. 
Ainda, segundo o secretário, a ação 
vai acabar com as possibilidades de 
novos colapsos na região. 

Simões explicou, também, que 
todo rejeito retirado do Morro da 
Forca será levado para Avenida Li-
ma Júnior. “Aproveitando o material 
que vai sair [...], nós iremos fazer 
um aterro na Volta do Vento [...] pa-
ra que possamos recompor o talude 
que caiu no local e, juntamente com 
a liberação da via na barra, liberar o 
trânsito na Volta do Vento”.

O secretário não anunciou quan-
do a contratação da empresa irá 
acontecer e nem o início das obras.

KARINA PERES

Na manhã desta terça-feira (08), a 
Prefeitura de Ouro Preto, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, pro-
moveu uma ação para incentivar a va-
cinação infanto-juvenil no município. 
As crianças de 7 a 11 anos sem comor-
bidades e de 5 a 11 com comorbidades 
que se vacinaram nesta data, tiveram 
um ambiente especial, composto por 
muita música, personagens anima-
dos, pipoca e algodão doce. Além de 
incentivar a vacinação desse público, 
a ação também visa tranquilizar as 
crianças na hora da imunização.

Martinha Aparecida, levou Yara 
Maria, sua filha, para vacinar. A mãe 
contou que o ambiente especial foi 
uma surpresa para Yara e que acalmou 
a menina no momento de imunização. 
“Eu achei muito bacana e interessante, 
porque realmente acalma as crianças. 
Minha filha estava achando que ia 
chegar aqui e ia ser igual a um posto 
de saúde, com um clima tenso. No en-
tanto, ela chegou e viu essa alegria to-
da e já mudou totalmente a cabeça de-
la em relação a vacina, o medo que ela 
tinha passou. Para as crianças isso é 
ótimo, muda o conceito desse monstro 
que foi criado da vacina do covid-19 
na cabeça delas”, afirmou Martinha.

Natália de Almeida, coordenadora 
da vacinação na Bauxita, informou 
que a expectativa é de que a adesão 
do público-alvo seja grande, de modo 
que, todas as doses disponíveis sejam 
aplicadas. “Nós temos 360 doses aqui, 
e nossa expectativa é vacinar todo es-
se número, podendo estender para 400 
crianças, porque se for necessário nós 
ainda temos algumas doses para repor 

esse estoque. Até o momento, em tor-
no de 11h da manhã, já vacinamos 210 
crianças, uma adesão muito grande”, 
informou Natália.

Leandro Moreira, secretário de 
saúde de Ouro Preto, explicou que 
uma procura maior pela vacinação 
aconteceu após o retorno das aulas 
presenciais no município. “Hoje, po-
demos perceber que aumentou a pro-
cura das idades que já tinham passado, 
fato que se justifica pelo retorno das 
aulas. Estamos fazendo esse evento, 
não só com a vacinação, mas com 
algumas atividades para as crianças 
como um incentivo, para ajudar a con-
cluir nosso objetivo que é o de atingir 
toda essa faixa etária de 5 aos 11 anos. 
Fazendo de forma intercalada com 
os adultos. Para esta semana estamos 
com a expectativa de aplicar 1 mil do-
ses de vacinas nas crianças de todo o 
município”, afirmou Leandro.

Ane Souz
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Recentemente, de autoria de profissional da área da psiquia-
tria, li texto sobre a felicidade, cantada e decantada, em prosa e 
verso, bem como buscada de diversas formas por uns e outros. 
Segundo tal profissional, há uma tendência individual de se va-
lorizar o que lhe falta; e a felicidade é justamente a satisfação 
pela conquista do objeto ou condição faltante. Assim, quase em 
unanimidade, o ser humano tem a felicidade como a conquista 
daquilo que busca, que persegue no mundo. Ele cita dois filóso-
fos, entre os antigos gregos. Aristóteles teria dito que a felicidade 
é um estilo de vida; em outras palavras, é preciso cultivar o que 
se tem de bom, para atingir a felicidade. De acordo Epicuro, o 
equilíbrio e a temperança dariam origem à felicidade, estado de 
ânimo que se traduz em sentimento de satisfação. Resumindo 
suas palavras, a felicidade é um estado de satisfação, equilíbrio 
físico, psíquico e sensação de bem-estar emocional. 

Que me perdoem o moderno psiquiatra e os filósofos gregos, 
Aristóteles e Epicuro, se ouso contestar-lhes as palavras nesse 
assunto, o que não significa deixar de reconhecer seu elevado 
pensamento e consequente contribuição à evolução mental da 
humanidade. Se, no passado, a partir de grandes pensadores, 
confundiu-se o ser humano na conceituação do que seja felicida-
de, muito mais se confunde, agora, quando as necessidades na-
turais são extrapoladas, mediante acréscimo e supervalorização 
das artificiais, ou seja, criadas pelo próprio indivíduo, ao adotar 
a falsa ideia de que não pode viver sem estas últimas. Na era 
do consumismo exacerbado, cria-se a ideia, compartilhada por 
grande maioria de indivíduos, de que felicidade é ter saúde, amor 
a dois, bastante dinheiro e sucesso na vida.

 Interessante é que exemplos a contrariar essa teoria são 
vistos em qualquer tempo e lugar, mas, longe de as pessoas se 
conscientizarem sobre a falácia da felicidade construída sobre 
bens materiais.  Elas ainda correm e se arriscam pelo dispensá-
vel, pelo supérfluo, pelo situado além de sua realidade; e, pior, in-
duzidas por interesses estranhos. A felicidade é algo muito além 
do percebido pelos nossos cinco sentidos e da nossa satisfação 
por conquistas intelectuais ou de poder, seja de natureza política 
ou econômico-financeira. A felicidade não está no TER, mas, no 
SER; também não o “ser”, cuja imagem se volta para o mundo 
e por este visto e qualificado, segundo as múltiplas tendências 
humanas. 

Esse SER é a verdadeira essência do indivíduo, que este 
bem conhece, mas nem sempre é sentida ou percebida por ou-
trem. É nesse SER que pode estar a felicidade do indivíduo. A 
felicidade também não é temporária, presente num momento e 
noutro, não, mas pode estar presente deste o nascimento ou ad-
quirida, mediante mudança de comportamento perante a vida; 
uma vez adquirida, perdura para sempre. 

Sob o impacto da pandemia COVID-a9, provocada pelo novo 
coronavírus poderão questionar: - Ah! mas e o sofrimento, espe-
cialmente o de agora? – Se o sofrimento, em qualquer grau fosse 
obstáculo à felicidade, esta então não existiria! O sofrimento, se 
não a todos os seres vivos, é inerente ao ser humano! Ninguém 
dele escapa, pois é condição do plano físico. Em sendo facul-
dade da alma, a felicidade vem do interior do próprio indivíduo, 
não obstante dores e obstáculos de natureza externa, aos quais 
ele pode se adaptar, sem prejuízo de seu estado interior. Não 
importa o que digam sobre si ou que tentem fazer ruir o mundo 
à sua volta; sua capacidade de superação se reforça a cada mo-
mento, mediante a tranquilidade reinante em sua consciência. 
Se injustiçado, ele considera isso um mal menor que a injustiça 
cometido por si próprio, pois sabe que tudo que provém do seu 
interior volta à origem, assim como a água que cai como chuva 
ainda retornará ao céu como nuvem. 

Felicidade é estado de espírito, estabelecido por consciência 
tranquila, onde não medra nenhum sentimento negativo voltado 
à manifestação da vida, sobretudo a humana. Nesse estado de 
espírito não se inclui mágoa, rancor, raiva, ódio, ainda que se 
conte com inimigos, em relação aos quais o desligamento deve 
ser preservado. No estado de felicidade, que nunca se preocu-
pe em TER amigos(as), porém, sim, SER sempre amigo(a), em 
quaisquer circunstâncias.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Duas datas importantes para 
Minas e as cidades históricas

Duas datas, neste 2022, são 
importantes para a História do 
Brasil e também para Minas Ge-
rais e, particularmente, para as 
cidades históricas mineiras, com 
destaque para Ouro Preto. A pri-
meira é o centenário da Semana 
de Arte Moderna, que ocorreu em 
São Paulo de 11 a 18 de fevereiro 
de 1922, considerada um marco 
importante para a modernidade 
da cultura brasileira. A segunda, 
ainda mais importante, é o bicen-
tenário da Proclamação da Inde-
pendência do Brasil, ocorrida em 7 
de setembro de 1822, determinada 
então pelo princípio regente brasi-
leiro, dom Pedro.

Minas, com seu acervo histó-
rico, artístico e cultural do século 
XVIII, está nos fundamentos do 
modernismo cultural brasileiro, 
conforme reconhecem historia-
dores e estudiosos da cultura bra-
sileira. Em 1919, vem a Mariana, 
para visitar o poeta Alphonsus de 
Guimaraens, o líder da Semana de 
22, Mário de Andrade. E conhece 
Ouro Preto, que relata como uma 
cidade “perdida entre montanhas 
de Minas”, e preservada, “históri-
ca, artística e cívica”. E, em 1924, 
organiza a famosa caravana de 
modernistas a Minas, que passa 
por São João del-Rei e Tiradentes 
e vem a Ouro Preto. Dirá, então, 
que encontrou “uma autêntica arte 
brasileira”, com “autonomia cultu-
ral nas artes plásticas, na arquitetu-
ra” e no “conjunto da obra barroca 
mineira”.

Em 1928 Mário de Andrade 

publica artigo sobre “Aleijadinho” 
e dá início à divulgação do artista 
mineiro, até bastante desconhe-
cido. Ouros modernistas também 
publicam textos que exaltam o 
século Dezoito mineiro e o acerco 
cultural produzido pelo surto artís-
tico do Barroco Mineiro. Lourival 
Gomes Machado, especialista no 
Barroco Mineiro, que o estudou 
profundamente, dirá que “em Mi-
nas, no século Dezoito, manifes-
tou-se artisticamente, pela primei-
ra vez, uma autêntica cultura brasi-
leira”. Como ele, inúmeros outros 
estudiosos exaltaram o patrimônio 
artístico e cultural mineiro e sua 
excepcionalidade. 

Serão os modernistas que in-
fluenciaram o então ministro da 
Educação, o mineiro Gustavo 
Capanema, nomeado por Getúlio 
Vargas em 1934, a pedir a Mário 
de Andrade proposta de criação de 
um órgão de defesa do patrimô-
nio artístico e cultural brasileiro. 
Daí surge o IPHAN, criado por 
Getúlio em 1937, entregue a um 
mineiro, Rodrigo Melo Franco de 
Andrade. Será em Minas que o 
IPHAN realizará os primeiros es-
tudos de tombamento das cidades 
históricas e as ações e critérios de 
preservação e restauração do patri-
mônio cultural.

Escrevera Mário de Andra-
de que encontrou “na arquitetura 
religiosa mineira de orientação 
barroca – que é o amor à linha 
curva, aos elementos contorcidos 
e inesperados”, e que “passam da 
decoração para o próprio plano do 

edifício. Alí, os elementos decora-
tivos não residem só na decoração 
posterior mas também no risco e 
projeção das fachadas, no perfil 
das colunas, na forma das naves”.

Dom Pedro I, então príncipe 
regente, pressionado pelas Cor-
tes Legislativas Portuguesas, que 
comandavam o país a partir da 
Revolução do Porto, de 1820, de-
terminaram a ida de Dom Pedro 
para Portugal, voltando o Brasil à 
simples condição de colônia. An-
tes, já haviam exigido o retorno de 
Dom João VI a Portugal, ocorrida 
em 1821.Dom Pedro recusou-se e 
veio a Minas em busca de apoio. 
Passou por Lafaiete e São João 
del-Rei e chegou a Vila Rica a 9 e 
abril de 1822, permanecendo por 
12 dias. Aclamado pelos minei-
ros, saiu fortalecido e com apoio 
político para avançar nos atos de 
independência. De Minas foi a 
São Paulo e no retorno para o Rio, 
ao receber novas intimações das 
Cortes, proferiu o famoso Grito do 
Ipiranga. Em 1823, já imperador, 
dom Pedro I deu a Vila Rica o tí-
tulo de “Imperial Cidade de Ouro 
Preto”.

A influência destes dois episó-
dios na formação brasileira são ho-
je reconhecidos pelos pesquisado-
res da História do Brasil. Cabe aos 
mineiros festejá-los devidamente 
pois dizem respeito a episódios 
importantes da alma, da história 
e da formação mineira. E que me-
recem maior debate, discussão e 
divulgação. 
*mauro.werkema@gmail.com
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Após dois anos suspensa Câmara 
Itinerante retorna em março

Instagram: @priscillaportoescritora

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

Roteiro certo?Roteiro certo?

Santo Antônio do Salto será o primeiro distrito 
a ser visitado no dia 15 de março

Devido à pandemia da Co-
vid-19, o programa Câmara Itine-
rante permaneceu suspenso desde 
2020. Com o avanço da imuniza-
ção da população e melhora no ce-
nário epidêmico, a Mesa Diretora 
da Casa Legislativa optou pela re-
tomada do programa neste ano.

O retorno do projeto estava 
previsto para acontecer no dia 15 
de fevereiro, tendo sido sorteado o 
distrito de Santo Antônio do Salto 
como a primeira localidade a ser vi-
sitada. Entretanto, devido às fortes 
chuvas que atingiram Ouro Preto 
no mês de janeiro e à inserção do 
município na Onda Vermelha do 
Plano Minas Consciente, a 1ª Câ-
mara Itinerante de 2022 foi adiada 
para o dia 15 de março.

O programa visa levar diversas 
atividades sociais e serviços realiza-
dos pelo Centro de Atendimento ao 
Cidadão (CAC) e por parceiros da 
iniciativa, fomentando a cidadania 
e a participação popular em todos 
os distritos do município. Durante 
os eventos, a Reunião Ordinária 
também ocorre no local definido, 
ampliando ainda mais o contato da 
população com o Legislativo Mu-
nicipal.

O presidente da Casa Legis-
lativa, vereador Luiz Gonzaga do 

Morro (PL), falou sobre a reto-
mada do programa, ressaltando a 
importância da iniciativa para a po-
pulação ouro-pretana. “A Câmara 
Itinerante é uma ferramenta muito 
valiosa para nós vereadores, pois 
permite um contato direto com os 
moradores dos distritos. Estando lá, 
nos distritos, conseguimos receber 
as demandas diretamente da popu-
lação e levar para essas pessoas os 
serviços que, muitas vezes, elas não 
conseguem usufruir”, disse.

Datas
As datas e locais da Câmara Iti-

nerante foram definidas via sorteio 
realizado em Plenário, podendo 
sofrer alterações de acordo com o 
cenário pandêmico ou imprevistos. 

• Santo Antº do Salto - 15/03
• Engenheiro Corrêa - 29/03
• São Bartolomeu - 12/04
• Glaura - 26/04
• Antônio Pereira - 10/05
• Amarantina - 31/05
• Lavras Novas - 21/06
• Cachoeira do Campo - 12/07
• Rodrigo Silva - 16/08
• Santa Rita - 27/09
• Miguel Burnier - 18/10
• Santo Antº do Leite - 08/11

Acontece de - mesmo já sendo fevereiro - você ter a impressão 
de que já está fazendo tudo errado?

Ou tem a sensação de que todos os anos têm começado de 
maneira bem ruim, caótica e estranha? Sendo totalmente descum-
prido o imaginário criado e exaustivamente trabalhado no final do 
Ano velho, que se despedia esperançosamente para dar lugar a 
um Ano Novo? E, ainda por cima, Feliz?

Sensação estranha, mas não sem fundamento: chuvas cau-
sando estragos e tragédias por toda parte; casos racistas, nazistas 
e uma leva de ´negacionistas´ surgindo ou ressurgindo no cenário 
nacional; janeiro sendo – reiterativa e obviamente - o mês em que 
mais temos contas a pagar e dívidas a quitar; e, ainda por cima, a 
pandemia da Covid-19 se renovando e ceifando, de novo, mais de 
1.000 vidas de brasileiros por dia. Além de, a nível mundial, uma 
guerra se desenhando apreensivamente no território ucraniano.

Será que estamos fazendo as coisas certas? E seguindo real-
mente as regras éticas tão enaltecias? Ou, ao menos, os aclama-
dos estímulos motivacionais? 

Ou será que lá pro iniciozinho de dezembro de 2022, já nem 
lembraremos mais de como o início de 2023 pode ser também to-
talmente trágico? Justamente pelo fato de, durante os 11 meses 
anteriores, seguirmos um roteiro totalmente equivocado?
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Cratera revela mina desativada em Ouro Preto
LUCAS PORFÍRIO 

Prefeitura ainda não tem previsão de quando será 
construída nova ponte em Cachoeira do Campo
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Uma cratera revelou 
uma mina de aproximada-
mente 14 metros em frente 
a uma residência na Rua 
Maestro Aniceto, próximo 
à Rua Treze de Maio. A 
Defesa Civil de Ouro Preto 
realizou uma vistoria no 
local no último sábado (5), 
acompanhada do professor 
da UFOP e Engenheiro de 
Minas especialista em ma-
peamento de minas sub-
terrâneas de Ouro Preto, 
Hernani Mota, e do Corpo 
de Bombeiros. O profes-
sor e geólogo da UFOP, 
Luiz Henrique Cardoso, 
também havia analisado o 
local anteriormente. 

A Defesa Civil cons-
tatou que a residência está 
construída sobre uma ro-
cha mais resistente do que 
a que desabou e não corre 
risco de cair. De acordo 
com o órgão, a orientação 
é de que a cavidade seja 
preenchida após o período 
de chuvas e que outras 
obras sejam realizadas pa-
ra garantir a segurança dos 
moradores. O local perma-
necerá sob monitoramento.

Corpo é encontrado em rio de Ouro Preto
LUCAS PORFÍRIO 

Na manhã desta quarta-feira (09), por volta de 10h, a 2ª 
Companhia de Bombeiros Militar de Ouro Preto foi aciona-
da após moradores próximos à Estação Ferroviária, bairro 
Barra, avistarem um corpo boiando no Rio Funil.

De acordo com informações dos bombeiros, trata-se de 
um homem que não teve sua identidade divulgada. Os mi-
litares auxiliaram na retirada do corpo, que estava em um 
local do rio em que a água atingia a canela dos agentes. 

Os Bombeiros informaram ainda que entraram em con-
tato com a Polícia Militar, a Polícia Civil e o serviço funerá-
rio, que compareceram ao local. Após o término da retirada, 
a equipe retornou ao batalhão. A Polícia Civil investiga o ca-
so para compreender o que provocou o óbito e como o corpo 
chegou ao Rio Funil.

PMOP

KARINA PERES Há solução paliativa estipulada
A travessia para pedestres que ficava sobre o Rio Mara-

cujá, localizada na rua João Bastos Filho, no Bairro Pastinho, 
em Cachoeira do Campo, caiu após as fortes chuvas que atin-
giram o distrito em outubro de 2021. Sem ela, os moradores 
que transitam pelo local não podem mais cortar caminho para 
chegar em determinados pontos, aumentando (muito) o traje-
to. Apesar de já estar ciente da situação, a Prefeitura de Ouro 
Preto ainda não tem uma previsão de quando as obras para a 
construção de uma nova ponte serão iniciadas.

Procurado pela equipe do O LIBERAL, o secretário 
municipal de obras, Antônio Simões Neto, explicou que a pre-
feitura não tem a intenção de refazer a ponte no mesmo local 
e informou que ela será reconstruída próxima à rodoviária do 
distrito. “Não tivemos, em nenhum momento, a intenção de 
refazer uma ponte ou passarela definitiva no mesmo local. A 
construção da nova ponte, será nas proximidades do fundo do 
Terminal Rodoviário. Ela está na fase final de projeto, para 
lançamento do edital, licitar e executar”, informou.

Uma moradora, que não quis se identificar, contou que a 
falta da ponte aumentou o percurso que ela precisa fazer pa-
ra chegar no trabalho. “Eu sou uma das pessoas que sofrem 
com a falta dessa ponte, sem ela eu tenho apenas duas opções: 
passar pelo Centro ou dar volta pelo Pastinho, o que aumenta 
meu trajeto e acaba me prejudicando. Passo pelo local todos 
os dias e só vejo essa estrutura e ninguém trabalhando”, disse 
a moradora.

Antônio explicou que a estrutura a qual a moradora se re-
fere é provisória, e será instalada no local da antiga ponte. “Já 

fizemos as bases para a sustentação dessa estrutura provisória 
que vamos instalar no local, até que seja licitada e executada a 
nova ponte. Estamos aguardando o período de chuvas cessar, 
para que um guindaste possa entrar pelo Campo do Progresso, 
içar a estrutura e colocar no local que foram feitas as bases. Se 
não fosse o período chuvoso, já teríamos instalado a estrutura. 
Ela vai permanecer no local da antiga passarela até a conclu-
são da construção da nova ponte”, afirmou o secretário.

O secretário também informou que, apesar da estrutura ser 
alugada e estar sem utilização, ela não está gerando gastos ao 
cofre público. “Trata-se de uma estrutura de andaime, aluga-
da, mas que somente terá custo ao município a partir do mo-
mento em que a mesma estiver instalada no local. Até lá, todos 
os custos são da empresa que presta o serviço”, declarou.

Josilaine Costa
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Ane Souz

Galpão abandonado de Cachoeira do
Campo será uma fábrica de suplementos

Trabalhadores da Praça do Artesão podem contar com cesta básica

valdetebraga@yahoo.com.br

Tudo, menos fatalidadeTudo, menos fatalidade

AMENIDADESValdete 
Braga

A proposta da empresa vencedora, GSA Alimentos LDTA, adota medidas 
como a destinação de 60% das vagas de empregos para mulheres

NATHÁLIA SOUZA

Em 2021, a Prefeitura de Ouro 
Preto abriu o processo de licitação 
para concessão do galpão no dis-
trito de Cachoeira do Campo, com 
ampla concorrência, no qual a em-
presa GSA Alimentos LTDA, de 
Belo Horizonte, foi a vencedora. 
Na quinta-feira, 03 de fevereiro, a 
Câmara Municipal de Ouro Preto 
aprovou, com unanimidade, o Pro-
jeto de Lei n° 385 de 2021, de doa-
ção do galpão para implantação de 
uma fábrica de suplementos.

Essa iniciativa faz parte das 
atribuições da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, Ino-
vação e Tecnologia criada na 
reforma administrativa do atual 
governo municipal. Segundo o 
gestor da pasta, Felipe Guerra, “a 
Secretaria vem seguindo um plano 
de diversificação da economia de 
Ouro Preto, junto com a socieda-
de civil organizada, com o terceiro 
setor e com a comunidade para ge-
ração de emprego e renda. Essa é 
uma grande conquista, com menos 
de um mês da atividade, já come-
moramos a vinda de uma empresa 
trazendo mais de 300 empregos 
diretos”.

De acordo com a proposta 
técnica da empresa, a fábrica terá 
como atividade principal a fabri-
cação de suplementos, vitaminas 
e nutracêuticos. A princípio serão 

gerados 150 empregos e, mais 
adiante, 300 cargos serão abertos 
diretamente, sendo que 60%  será 
destinado à contratação de mulhe-
res, além de uma média de 500 va-
gas indiretas.

A proposta ainda ressalta que 
as contratações serão via SINE, 
com preferência em favorecer os 
produtores da região e criar parce-
rias com escolas para primeiro em-
prego e menor aprendiz. Os bene-
fícios dos trabalhadores da fábrica 
serão: salário, auxílio farmácia, 
bolsa de estudos, plano de saúde e 
plano de cargos. Há também uma 
intenção em construir pelo menos 
duas creches ao longo de três anos 
e doar ao Município, além de ofe-
recer suplementação.

Mauro Lopes, um dos proprie-

tários da GSA Alimentos, falou 
sobre as projeções da empresa. 
“Como empresário há mais de 
20 anos, estamos indo para Ouro 
Preto com o intuito de fazer a dife-
rença, pois percebo uma carência 
de emprego, de renda, e queremos 
ajudar a cidade num todo. Nosso 
intuito é contratar mão de obra 
local em todas as fases, desde as 
obras até a linha de produção”.

A previsão é que a GSA Ali-
mentos se instale nos próximos 
meses e as obras de reparo do gal-
pão serão de responsabilidade da 
empresa. De acordo com a cessão 
com encargo aprovada na Câmara 
Municipal, ao longo dos próximos 
15 anos, o Município irá receber, 
em impostos, o valor gasto na 
construção do galpão.

VANÊNCIA MAGELA

A Prefeitura entregou nesta se-
gunda-feira, 7 de fevereiro, 28 ces-
tas básicas e kits de higiene pes-
soal aos trabalhadores da Praça do 
Artesão de Cachoeira do Campo.

A ação representa um apoio 
a essas pessoas que vivem do tu-
rismo e passaram por momentos 
difíceis com a queda nas vendas 
provocada pela pandemia da Co-
vid-19 e pelas chuvas do mês de 
janeiro.

O prefeito Angelo Oswaldo 
ressaltou que “os artesãos e arte-
sãs tiveram muitas dificuldades no 
mês de janeiro e até nesse início 
de fevereiro por conta da chuvas 
e dos danos causados nas estradas 
e, felizmente, conseguimos trazer 
esse apoio que é um estímulo e re-
conhecimento da importância que 
eles têm para o nosso Município”.

Para o trabalhador da Praça do 
Artesão, Helvécio Alcides Gomes, 
o significado desse apoio vai além. 
“Essa cesta básica que foi entregue 
hoje foi muito boa pra nós. Foi um 
reconhecimento muito grande pa-
ra o pessoal daqui e ela veio numa 
boa hora. É uma prova que a gente 
não está esquecido e que tem gente 
preocupando com nós aqui”.

Presente durante a distribuição 
das cestas, o vereador Vantuir Sil-
va falou da importância desta ação. 
“Émuito importante a ação do pre-
feito junto com a secretária Mar-
gareth em lembrar dos artesãos de 
Cachoeira do Campo. É uma coisa 
simples mas tenho certeza que eles 
vão ficar muito satisfeitos por te-

rem sido lembrados nesse momen-
to difícil causado pela pandemia 
pelo turismo fracassado”.

Margareth Monteiro, secretá-
ria de Turismo, destacou que “é 
muito gratificante estar aqui em 
Cachoeira do Campo e ver nos 
rostos desses artesãos a alegria 
de terem sido lembrados e esta-
rem sendo privilegiados com essa 
cesta básica e esse kit de higiene 
pessoal”.

As cestas fazem parte de uma 
doação feita à Secretaria Munici-
pal de Cultura e Turismo, pelo pro-
jeto “Ação Cidadania”, de iniciati-
va privada de empresários de Belo 
Horizonte. Foram recebidas 500 
cestas e 500 kits. Além destas que 
foram doadas aos trabalhadores da 
Praça do Artesão. Cerca de 100 
cestas foram distribuídas aos guias 
de turismo 78 foram reservadas 
para os trabalhadores da Feirinha 
de Pedra Sabão.

Neno Vianna

Neno Vianna

Não consegui assistir as matérias sobre o assassinato do jovem 
Moise Mugenyi Kabagambe - sim, ele tem nome e sobrenome, não 
é simplesmente “um congolês”, como muitos veículos se referem a 
ele, depois dos acontecimentos. Li sobre, informei-me através de 
veículos sérios, mas não consegui assistir às cenas flagradas por 
câmeras de segurança. Ando mais sensível do que o normal, e 
se saber dos fatos através de leitura já trazem lágrimas aos olhos, 
vídeo eu não suportaria assistir. 

Talvez seja covardia da minha parte, mas acreditar que seres 
(recuso-me a chamar de humanos) são capazes de tamanha atro-
cidade dói demais.

Justiça? Um dos seres teve a ousadia, petulância e atrevimento 
de dizer que “não queriam matar” e que o que aconteceu foi “uma 
fatalidade”, em um vídeo que também não assisti, mas que reper-
cutiu muito. A seres assim não deveria nem ser dada voz.

Espancar alguém até a morte e chamar de “fatalidade” vai além 
da compreensão, para quem é gente. Gente tem sentimentos, tem 
coração, e estes cinco seres não têm nenhum dos dois. Não são 
humanos, são a encarnação do mal.

Fala-se em intolerância, violência, crueldade, mas vai muito 
além. Tudo isto junto em um único ser (no caso, em cinco) os tor-
nam muito mais do que cruéis. Sei que não são humanos, mas não 
consigo definir o que possam ser.

E agora? Uma vida foi tirada com requintes de crueldade, e o que 
vai acontecer? Que “consolo” terão os familiares para esta dor incon-
solável? Serão os assassinos julgados, condenados e sairão livres 
em poucos anos, para fazerem o mesmo, ou pior, com outra vítima? 

Não sou favorável à pena de morte por motivos vários, mas es-
te tipo de seres deveria amargar prisão perpétua, para evitar novas 
“fatalidades” pelas suas mãos. 

Fico imaginando se o caso não tivesse repercutido como reper-
cutiu, se não ficaria tudo por isto mesmo e sequer esta tênue es-
perança de justiça nós teríamos. Imagino quantos casos estarrece-
dores acontecem e não chegam ao nosso conhecimento, quantas 
vítimas são caladas, quantos inocentes amargam uma vida inteira 
de dor e revolta, sem ter a quem recorrer?

Imagino e me entristeço com as supostas justificativas, com a 
e existência de seres capazes de atos como este e ainda encon-
trarem uma razão para isto, dizerem “não queríamos matar” como 
se a covardia cometida fosse normal, como se “não querer matar” 
justificasse todo o restante.

Assustador e inimaginável que alguém seja capaz disto. Mas 
os cinco envolvidos foram, e outros cinco e mais cinco existem, o 
que assusta ainda mais. 

Não fomos criados para isto, não nascemos para isto. Alguma 
coisa muito errada aconteceu neste caminho, porque este não é o 
objetivo de nossa existência.
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Vice-prefeita e chefe de Gabinete 
tentam recursos para o Município 
em viagem a Brasília

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

A vice-prefeita Regina 
Braga e o chefe de Gabi-
nete, Zaqueu Astoni, esti-
veram em Brasília, desde 
o início desta semana, 7 
de fevereiro. O objetivo da 
viagem foi buscar recursos 
para o Município, especial-
mente no que se refere ao 
enfrentamento das dificul-
dades causadas pelas chu-
vas que atingiram a região. 
Estiveram também com o 
Senador Alexandre Silvei-
ra, que repassará ao Go-
verno Federal as demandas 
levantas pelo Município, 
solicitando apoio.

No dia 8, os gestores 
municipais participaram de 
reunião no Ministério de 
Desenvolvimento Regional, na qual foi reconhecida a situa-
ção de calamidade pública de Ouro Preto, devido às chuvas 
intensas no início de janeiro, com foco na captação de recur-
sos para a construção das contenções das encostas.

Já no dia 9 de fevereiro, as reuniões foram no sentido de 
firmar parcerias e buscar benefícios que auxiliem na reto-
mada das atividades do Município, bem como para solicitar 
tratamento prioritário às demandas da nossa cidade. Esse en-

contro contou com a presença da diretora de Defesa Civil, 
Sra. Karine.

Nesse mesmo dia, houve reunião com a equipe do Mi-
nistério do Turismo para incrementar a atividade na nossa 
região e distritos. Também, com a participação do secretá-
rio de esportes, Wagner Mello, aconteceu um encontro no 
Ministério da Cidadania, na Secretaria Especial de Esporte, 
para incentivar e impulsionar essa prática no Município.

PROCLAMAS  DE CASAMENTO
2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa, 31, 2º 
andar, Pilar, Telefone: (31) 3551-0422. 
E-mail:registrocivil2op@yahoo.com.
br.  Faz saber que pretendem casar – se: 
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei). 
      Ouro Preto, 11 de fevereiro de 2022.
Edital 148: WALDINEY OLIVEI-
RA DOS SANTOS BATISTA, sol-
teiro 37 anos, nacionalidade brasileira, 
Profissão servidor público, nascido 
em Ouro Preto em 08/01/1984, filho 
de Geraldo Antônio Batista e Nadir 
Aparecida dos Santos e PRISCILA 

MARTINS BORGES, solteira, ida-
de 34 anos, nacionalidade Brasileira, 
profissão autônoma, nascida em Ouro 
Preto em 24/12/1987,  filha Antônio 
Borges, brasileiro e Maria de Paula 
Martins Borges
Edital 149: RERISON MARQUES 
DA SILVA, 41 anos, brasileiro, Eletri-
cista de Manutenção, nascido em Paulo 
Afonso - BA, no dia 24 de janeiro de 
1981, filho de Reginaldo José da Silva e 
Ana Maria Marques da Silva e JULIA-
NA MARQUES DE SOUZA SAN-
TOS, 29 anos, brasileira, Operadora de 
Caixa, nascida em São Vicente - SP no 
dia 05/09/1992, filha de Belmi Souza 
Santos e Gina Marques de Souza.

Ouro Preto recebe Plano de 
diversificação econômica

LUCAS PORFÍRIO 

Na manhã desta quin-
ta-feira (10), Ouro Preto 
recebeu o primeiro Plano 
de Apoio à Diversificação 
Econômica (PADE), na 
sede da Associação Co-
mercial e Empresarial da 
cidade (ACEOP). Foram 
apresentados os resultados 
dos trabalhos desenvol-
vidos durante 15 meses 
em parceria entre o poder 
público, setor produtivo e 
sociedade civil. Os resulta-
dos foram entregues à Pre-
feitura Municipal e aos re-
presentantes da sociedade 
pela Samarco, com o desenvolvimento da Plan Soluções.

O PADE visa levantar novas oportunidades para a cida-
de, por meio da identificação e mapeamento de potencialida-
des. Assim, o plano propõe um leque de opções de negócios 
e atividades que possam contribuir com a diversificação da 
economia, para que ela não fique refém da mineração.

Angelo Oswaldo, Prefeito de Ouro Preto, relembrou 
que já em 1993 a diversificação econômica era uma pauta 
importante para o município. “Não poderíamos permanecer 
reféns da mineração que não dá duas safras. Não deveríamos 
depender de plantas caminhando para se tornar obsoletas, ul-
trapassadas. Precisávamos compreender a diversificação da 
economia a partir da própria realidade que Ouro Preto ofe-
rece”, completou.

De acordo com o analista de Relações Institucionais da 
Samarco, Guilherme Louzada, buscar alternativas, que este-
jam além da mineração, é fundamental para o futuro muni-
cípio, para que haja maior independência e possibilidade de 
enfrentamentos de crises. “É com muito orgulho que a gente 
consegue anunciar para Ouro Preto que já existe um plano 
a ser seguido, com prioridades, dentro de alguns eixos de 
desenvolvimento”, finalizou.

Na apresentação, a consultora da Plan Soluções, Elisan-
gela Mendes, explicou que serão priorizados os seguintes 
eixos na diversificação econômica: agropecuária, aproveita-
mento de rejeitos, empreendedorismo, turismo, tecnologia e 
inovação. Ainda, segundo ela, “o ponto principal do PADE é 
a criação de um ambiente institucional onde a gente consiga 
integrar os três setores. [...] A criação desse ambiente é pri-
mordial para a sustentação deste trabalho”.

Felipe Guerra, secretário de desenvolvimento, inovação 
e tecnologia, destacou que o plano vai nortear todas as po-
líticas públicas da pasta. “Estamos trabalhando muito para 
que as coisas aconteçam da melhor maneira possível. Come-
çamos o ano trazendo uma nova empresa para Ouro Preto, 
a GSA Alimentos, que vai gerar mais de 300 empregos no 
polo industrial de Cachoeira do Campo”, afirmou. 

Para Natalino Figueiredo, o novo presidente da ACEOP, 
“É com grande satisfação que recebemos o plano de apoio 
à diversificação da economia.  [...] Estamos muito agradeci-
dos por esse olhar, criando um norte para o empresariado de 
Ouro Preto”. 
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Câmara aprova crédito especial 
para transporte em Itabirito

Transporte coletivo de 
Itabirito é debatido na 
Câmara em primeira 
reunião de 2022

LUCAS PORFÍRIO 

Na tarde da última sexta-feira 
(4), a Câmara Municipal de Itabiri-
to aprovou em segunda discussão 
o Projeto de Lei Nº 02/2022, de 
autoria do executivo, que dispõe 
sobre medidas à modicidade tarifá-
ria no serviço público municipal de 
transporte coletivo de passageiros e 
autoriza a abertura de crédito espe-
cial no orçamento vigente. Com a 
aprovação, a Prefeitura Municipal 
vai fornecer um subsídio anual de 
R$ 5 milhões para a empresa Serra 
Verde.

O projeto foi aprovado por oito 
votos favoráveis dos vereadores: 
Arnaldo Pereira (MDB); Daniel 
Sudano (Cidadania); Danilo Grilo 
(Cidadania); Léo do Social (PS-
DB); Lucas do Zé Maria (MDB); 
Márcio Oliveira (Cidadania); 
Anderson Martins (MDB); e Max 
Fortes (DEM). Os vereadores Renê 
Butekus (PSD), Dr. Edson (Repu-
blicanos), Fabinho Fonseca (Avan-
te), Igor Júnior (PTB) e Paulinho 
(Republicanos) decidiram se abster 
do voto.

Foram mantidos os votos da 
primeira discussão, ocorrida no dia 
anterior (3), com exceção do verea-
dor Léo, que não estava presente 
na reunião e por isso não havia se 
manifestado. Segundo os vereado-
res que se abstiveram, a decisão foi 
tomada uma vez que a Prefeitura e 
a empresa Serra Verde não apresen-

taram as planilhas, a documentação 
que informa quais áreas da zona ru-
ral de Itabirito vão receber o trans-
porte, nem a criação de novas rotas 
e horários. Além disso, justificaram 
que não houve participação popular 
na discussão sobre o subsídio.

De acordo com o presidente da 
Casa Legislativa, Arnaldo Pereira, 
a Prefeitura Municipal e a empresa 
Serra Verde irão esclarecer as dúvi-
das dos vereadores em uma reunião 
nesta segunda-feira (7). O vereador 
pontuou ainda, que ter levado o 
projeto para votação antes das ex-
plicações foi um acordo dentro do 
legislativo.

Segundo a Prefeitura de Itabiri-
to, “o subsídio tem como finalida-
de, unicamente, garantir a manuten-
ção da tarifa de passagem, evitando 
que os usuários tenham de arcar 

com valores superiores aos atuais, 
a fim de assegurar a proporciona-
lidade com os custos operacionais 
da concessionária após quatro anos 
sem reajustes”. 
Aprovação da subvenção em pro-
jeto do auxílio emergencial

No dia 21 de Janeiro, a Câmara 
Municipal aprovou o Projeto de Lei 
Nº 03/2022, que prevê a conces-
são de auxílio e benefícios fiscais 
às famílias, profissionais liberais 
e comerciantes afetados pelas 
enchentes e fortes chuvas no muni-
cípio. Entretanto, o projeto causou 
divergências no Legislativo. Isso 
porque o Artigo 14º do projeto alte-
rou o Artigo 6º da Lei Municipal Nº 
3610 de 2021, que dispõe sobre a 
concessão de subvenções, auxílios 
financeiros e contribuições para o 
exercício financeiro de 2022. Com 

o novo texto, 
a Prefeitura de 
Itabirito ficou 
autorizada a 
conceder sub-
sídio à empre-
sa responsável 
pelo transporte 
coletivo no 
município.
Na ocasião, 
os vereadores 
questionaram 
o porquê da 
subvenção da 
Serra Verde 
estar no pro-
jeto de lei do 
auxílio e che-
garam a acusar 
a PMI de estar 
realizando 
uma manobra 
política. A 
Prefeitura, em 
nota, afirmou 
que “o pro-
jeto de lei do 
auxílio finan-
ceiro não trata 
desse crédito 
especial para a 
Secretaria de 
Segurança e 
Trânsito”.

Para que o 
subsídio de R$ 
5 milhões pos-
sa ser repassa-
do para Serra 
Verde era 
necessário que 
os dois proje-
tos de Lei, 02 
e 03, fossem 
aprovados, 
como de fato 
ocorreu na 
reunião do dia 
04/02/2022. 

LUCAS PORFÍRIO 

A Câmara Municipal de Itabirito realizou, nesta segunda-feira (7), a pri-
meira reunião ordinária de 2022, que contou com a participação do diretor 
da empresa Planum Planejamento e Consultoria Urbana Ltda, Luiz Wagner 
Balieiro, e do secretário municipal de segurança e trânsito, Antônio de Pádua 
Pataro. Ambos foram convidados pelo Legislativo para prestarem esclareci-
mentos sobre o transporte coletivo na cidade e a aplicação do subsídio de R$ 
5 milhões para a empresa Serra Verde.

De acordo com Balieiro, corrigindo a tarifa, com cálculo realizado atra-
vés da fórmula paramétrica do edital de concessão do transporte coletivo, ela 
deveria estar custando hoje, aproximadamente, R$ 8,12. Essa foi uma das 
justificativas apresentadas pela Prefeitura e pela empresa Serra Verde para a 
concessão do subsídio.

“Não podemos ter um modelo que está sendo feito na maioria das cida-
des que é ter um subsídio fixo por mês e sim um chamado variável que, des-
de que haja aumento da demanda, automaticamente reduz o valor de subsí-
dio. Essa foi a metodologia que a gente propôs. [...] A ideia é pagar sempre 
pelo custo e ter um valor máximo de subsídio. Se esse valor não cobrir os 
custos (do transporte), ele vai manter um prejuízo operacional, mas o limite 
máximo é o aprovado dentro do custo”, esclareceu o diretor da Planum.

Ainda, Balieiro explicou que o sistema de transporte coletivo roda em 
torno de 110 mil quilômetros por mês e vai chegar a quase 150 mil quilôme-
tros. “Como o edital anterior permitia a prorrogação do contrato na forma 
que estava previsto, há uma perspectiva de prorrogar. Só que a Prefeitura 
está fazendo uma proposta mais audaciosa em cima do edital que existia 
[...]. A PMI criou um modelo de renovação. [...] O que significa renovar? 
Modernizar”, pontuou.

Com a modernização do transporte, todos os pontos de ônibus terão um 
sistema de QR Code. O usuário, com o seu celular apontado para o QR 
Code, consegue acessar os horários dos ônibus, quais as melhores linhas e 
itinerários que podem facilitar a sua locomoção. Também, com um sistema 
complementar, o usuário terá acesso a todas as informações que passarem 
pelo ônibus. 

Proposta de Linhas de ônibus
 Luiz Balieiro apresentou, também, a proposta de 18 linhas de ôni-

bus, incluindo a sede e distritos: Linha 901 - Santa Rita/ Itaubira; Linha 902 
- Laticínios ITA/ Madre Iluminata (circular); Linha 904 - Floresta/ Monte 
Sinai (circular); Linha 905 - Novo Itabirito/ Gutierrez (circular); Linha 906 
- Novo Itabirito/ Gutierrez (circular); Linha 907 - Country/ Padre Adelmo; 
Linha 908 - Padre Adelmo/ Usina; Linha 909 - Liberdade/ Santo Antônio; 
Linha 910 - Tombadouro/ Portões; Linha 911 - Primavera/ UPA; Linha 912 
- Itaubira/ Santa Rita; Linha 916 - Santo Antônio/ Liberdade; Linha 917 - 
São José/ Tombadouro; Linha 923 - Meu Sítio/ Centro; Linha Acuruí; Linha 
Marzagão; Linha São Gonçalo do Bação; Linha Saboeiro. 

ASCOM PMI
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PM prende homem por maus-
tratos a animais em Itabirito

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Espécie: Contrato de Rateio 009/2022, 
Município de Itabirito, Consórcio Regio-
nal de Saneamento Básico - Consane e o 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito SAAE; Objeto: O objeto desse 
Contrato é o repasse de recursos finan-
ceiros destinados a suprir as despesas do 
CONSANE para prestação dos serviços, 
cuja participação municipal junto ao con-
sórcio se deu mediante a Lei Municipal nº 
3602 de 20/10/2021. Valor R$ 137.148,00; 
Vigência: 03/01/2022 a 31/12/2022; Sig-
natários: Orlando de Amorim Caldeira, 
Luiza Maria Lima Menezes, e Rogério 
Eduardo de Oliveira.
Extrato do 2º Termo de Aditamento do 
Contrato para Prestação dos Serviços 
de Obra de Construções de Elevató-
ria. Referência: Processo Licitatório 
nº049/2021, na modalidade Tomada de 
Preço nº003/2021, Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito-MG. Empresa Contratada: Central 

Soluções Locação de Automóveis Ltda, 
Objeto: Contratação de empresa especiali-
zada em construção civil para construção e 
acabamentos, incluindo montagens hidráu-
lica e elétrica das Estações Elevatórias de 
Água Tratada (E.E.A.T.) do Novo Itabirito 
II, Álvaro Maia, Meu Sítio I e Nossa Se-
nhora de Fátima, pertencentes ao Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito – MG, Conforme Anexo I do Edital, 
Valor total deste contrato permanece inal-
terado. Forma de pagamento: conforme 
edital. O prazo de Vigência fica Alterado: 
Até 19/02/2021. Dotação Orçamentária: 
Dotação orçamentária proj. const. ampl. 
obr. infraest. esgot. sanit. sede urbana 17 
512 1702 3002 44.90.51.00 Data da assi-
natura do contrato: 03/01/2021. Rogério 
Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Extrato do 2º Termo Aditivo do Contra-
to de Fornecimento de Pão de Sal. Re-
ferência: Pregão Presencial nº098/2020, 
Processo Licitatório nº133/2020 contra-
to SAAE/ITA nº 137/2021 nos termos da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores al-
terações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito - MG. Contratada: Vanuzia Apa-
recida Reis Soares – ME. Objeto: Forneci-
mento de pão de sal de aproximadamente 
50(cinquenta) gramas para alimentação 
durante a jornada de trabalho dos servido-
res do SAAE de Itabirito – MG. Valor To-
tal R$1.727,60 (um mil setecentos e vinte 
e sete reais e sessenta centavos). Forma de 
pagamento: conforme contrato. Vigência: 
Fica aditado por mais 01 (um) mês, até 
31/01/2022. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo Adi-
tivo: 13/01/2022. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 2º Termo Aditivo do Con-
trato de Fornecimento e Distribuição 
de Refeições Prontas (marmitex). Refe-
rência: Pregão Presencial nº 078/2020, 
Processo Licitatório nº 112/2020 contra-
to SAAE/ITA nº 138/2021  nos termos da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores alte-
rações. Contratante: Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico do Município de Ita-
birito - MG. Contratada: Silvério Joaquim 
Severino - ME. Objeto: Fornecimento e 
distribuição de refeições prontas (almoço 
e Jantar) adicionado em embalagens tipo 
“Marmitex” na sede e demais unidades 
para os servidores do SAAE de Itabirito 
– MG. Valor Total: R$20.580,00 (Vinte 

mil quinhentos e oitenta reais). Forma de 
pagamento: conforme contrato. Vigência: 
Fica aditado por mais 01 (um) mês, até 
31/01/2022. Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do Termo Adi-
tivo: 13/01/2022. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 006/2022    -   S.R.P. 
005/2022. Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
015/2022, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº006/2022, S.R.P. nº005/2022. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa espe-
cializada em fornecimento de produtos 
químicos para serem utilizados na ETA 
- estação de tratamento de água - sede e 
distritos e UTA – unidade de tratamento 
de água, pertencentes ao serviço autôno-
mo de saneamento básico do município 
de Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I do edital, no dia 24/02/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000 – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 007/2022    -   S.R.P. 
006/2022. Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
016/2022, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº007/2022, S.R.P. nº006/2022. 
Objeto:  Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada em coleta e realização de análises 
da qualidade da água (análises físico-quí-
micas e microbiológicas), para monito-
ramento dos parâmetros da água bruta 
e tratada para abastecimento humano, a 
serem realizadas na unidade de tratamento 
de água - UTA Urbe BR-040 do SAAE 
de Itabirito-MG. conforme especificações 
do anexo I, do edital, no dia 25/02/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000 – Si-
te www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

A Fábula ensina a viverA Fábula ensina a viver

A CIDADE 
E EU

A FÁBULA é um tipo de texto que apresenta, em geral, duas par-
tes distintas: Uma história, geralmente protagonizada por animais, e, um 
comentário de fundo moral, que se pode deduzir dessa história. Nela os 
animais personificam seres humanos. A Moral de uma fábula, muitas ve-
zes, pode nos chocar por seu cinismo, pois mostra claramente a vitória dos 
espertalhões sobre os ingênuos, dos fortes sobre os fracos, dos podero-
sos sobre os dependentes, dos ricos sobre os pobres, dos patrões sobre 
os empregados, dos chefes sobre os subordinados, dos maiores sobre os 
menores, dos sábios sobre os ignorantes, dos políticos sobre os eleitores, 
do sedutor sobre o seduzido, do bajulador sobre o bajulado. A fábula nos 
ensina também a precaver contra certas atitudes, a desconfiar de certos 
tipos de pessoas. 

É OPORTUNO lembrar aqui aquela pequena fábula do “Burro, traves-
tido de leão, e, a raposa”, assim descrita: “Um burro coberto com uma pele 
de leão, andava por todo lado amedrontando os animais irracionais. Então, 
ao ver uma raposa, tentou assustá-la. Mas ela, que casualmente ouvira a 
voz dele, disse ao burro: Ora, bem sabes que também eu teria medo de 
ti se não tivesse ouvido o teu zurrar”. A moral desta fábula é que “Assim, 
algumas pessoas sem preparo, que têm uma aparência muito cheia de 
pompa, revelam não passar de qualquer um, quando se traem na sua 
ânsia de falar. Quem se traveste, não investe, apenas se reveste”.

“Uma pomba com sede, diz outra fábula, como visse água em um 
vaso pintado em um quadro, acreditou que fosse real. Por isso, atirou-se 
violentamente contra o quadro e sem querer feriu-se. Aconteceu-lhe en-
tão que, com as asas quebradas, caiu ao chão e foi capturada”. Quem 
empreende um negócio sem ponderação, muitas vezes, não percebe o 
próprio engano.

Olhando-se para frente, nós sentimos que as eleições se aproximam. 
Muita gente, sem nenhuma reflexão atira-se às eleições. Vai quebrar 
a cara porque o cargo que pleiteia pode ser apenas um quadro, muito 
além da sua capacidade. O desastre poderá ser inevitável. Quem sofre 
as consequências não será ele, o imprudente político, mas, o povo que 
nele acreditou.

A VIDA não é uma fábula, mas recebe as lições dela. A vida é luta 
renhida que aos fracos abate, mas não aos que sabem, querem e ousam 
lutar. “Você é a única pessoa que pode mudar sua vida e também a única 
que pode prejudicar a si mesmo”.

Jamais poderemos queimar as pontes da vida, porque não sabemos 
quantas vezes teremos de atravessar o rio da vida. – Alguém escreveu 
sabiamente:

“A vida não é medida pelo número de vezes que você respirou, mas 
pelos momentos em que você perdeu o fôlego, de tanto amor, de tanto rir 
e de tanta felicidade”.

– Na vida comum, diária, encontramos pessoas que são exemplos de 
vida extraordinária, não importa se de homem ou de mulher, de velho ou 
de jovem, de rico ou de pobre, de sábio ou não, de autoridade ou pessoa 
comum.

Importa sim o que cada um deles transmite de bom e positivo, de cor-
reto e verdadeiro, de virtude e sabedoria humana. – “Tenhamos grandes 
ambições, mas curtamos os pequenos e autênticos prazeres”, vindos de 
quem está próximo ou distante de nós.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE  
ITABIRITO

Câmara Municipal de Itabirito/MG - 
Edital - Processo Licitatório nº001/2022 
- Pregão Presencial nº001/2022. Regis-
tro de preços 001/2022. Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual contrata-
ção de pessoa jurídica para fornecimento 
de gêneros alimentícios para atender a 
Câmara Municipal de Itabirito. Tipo: me-
nor preço por item. A sessão será realiza-
da no dia 25/02/2022, às 13:00 hs na sede 
da Câmara. O edital poderá ser obtido 
junto ao Setor de Licitações e Contratos 
da Câmara, localizada à Av. Queiroz Jú-
nior, nº 639, Bairro Praia, Itabirito/MG 
ou solicitado através do email: licitacao@
itabirito.cam.mg.gov.br ou ainda no site:  
www.itabirito.mg.leg.br.

Animais pertenciam a clientes de uma clínica veterinária
LUCAS PORFÍRIO 

Na terça-feira (1), por volta de 
10h30 da manhã, policiais milita-
res do 52º Batalhão de Polícia de 
Minas Gerais realizaram a prisão 
de um homem, de 27 anos, suspei-
to de manter animais domésticos 
em situação de maus-tratos, no in-
terior de um veículo, em Itabirito.

De acordo com informações 
da PM, o suspeito transportava 
cães e gatos em um veículo Fiat 
Doblô, de cor prata, de Manaus 
para Santa Catarina. Em Itabiri-
to, ele parou próximo a um posto 
de combustível, em uma rua do 
Bairro Cardoso, e foi contido por 
populares que ligaram para os mi-
litares.

Ao chegarem no local, os po-
liciais providenciaram socorro aos 
animais domésticos e acionaram a 
Polícia Militar Ambiental, o Servi-
ço de Controle Animal de Itabirito 
e a Comissão de Proteção à Fauna. 
“Os animais receberam atendi-
mento de equipes especializadas 
e também de voluntários, que se 
sensibilizaram com a situação em 
que se encontravam. Em seguida, 
após atendimento veterinário, os 
animais foram levados para o ca-
nil municipal, sendo necessário 
que um deles - da raça Golden e 
de nome Apolo - ficasse internado, 
devido ao seu estado de saúde”, 
informou a PM. 

Segundo os soldados do 52º 
BPM, as equipes especializadas 
fizeram laudos de constatação de 
maus-tratos aos animais resgata-
dos. O motorista do veículo foi 
preso em flagrante e conduzido 
para a Delegacia de Polícia Civil 
em Ouro Preto. O carro utiliza-
do no transporte dos animais foi 
apreendido e rebocado para um 
pátio credenciado.

Conforme a Lei 14.064/2020, 
maltratar cães e gatos é crime com 
pena de 2 a 5 anos de reclusão, pa-
gamento de multa e proibição da 
guarda do animal. Caso o crime 
resulte em morte, a pena pode ser 
aumentada em até 1/3.

ASCOM 52º BPM/MG ASCOM 52º BPM/MG

ASCOM 52º BPM/MG

Vídeo mostra ação violenta da 
guarda municipal de Itabirito

LUCAS PORFÍRIO 

Na terça-feira (08) co-
meçou a circular nas redes 
sociais, principalmente no 
WhatsApp, um vídeo em que 
é possível ver ação violenta 
da Guarda Municipal de 
Itabirito, durante uma abor-
dagem. O caso ocorreu no 
bairro Padre Eustáquio.

No vídeo, vemos um dos 
guardas, após a abordagem, 
dar um forte tapa na nuca de 
um homem. Antes, o mesmo 
guarda desfere três tapas de 
menor intensidade nas costas 
da vítima. Durante toda a 
ação, o jovem permanece em 
silêncio.

A Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de 
Segurança e Trânsito, emitiu 
uma nota esclarecendo que o 
fato está sendo apurado por 
meio de processo administra-
tivo disciplinar.

Ainda, “a Prefeitura e 
a Guarda Civil Municipal 
reafirmam que não coadunam 
com esse tipo de abordagem 
contra os cidadãos itabiriten-
ses e que, portanto, se trata de 
caso isolado, não refletindo a 
forma de trabalho da corpora-
ção. As ações da Guarda Civil 
Municipal são pautadas nos 
princípios da justiça e da ci-
dadania, tendo como missões 
principais servir e proteger”.

De acordo com a PMI, 
assim que o processo admi-
nistrativo for concluído, será 
emitida uma nota oficial elu-
cidando as conclusões sobre 
o caso. (31) 98489-7530

ADMINISTRAÇÃO
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Apoio à reestruturação do comércio 
local: Prefeitura de Itabirito suspende 
cobranças das parcelas do Fundi

Simpósio Rio Itabirito Vivo: 
objetivo é recuperar o rio Itabirito

• cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Irrecuperável: Dentre as grandes perdas do 
município com as enchentes de 08 de janei-
ro está o acervo cultural do saudoso professor 
Bastos. Segundo o filho Lauro, a lama levou 

fotos, documentos e registros importantes do governo 73 a 76, quan-
do tivemos inaugurações, visitas do governador e tantos momentos 
cívicos registrado na lente dos fotógrafos. Há de ressaltar também 
composições musicais e livros de autoria do prefeito Bastos. Foi-se 
um pedaço da nossa história. 
Parque industrial: Um legado importante do governo Geraldo 
Magno, de 92 a 96, foi a criação do Parque Industrial Flavio Braga 
Ribeiro, instalado no Bairro Nossa Senhora de Fátima. O local reúne 
hoje a maior concentração de lojas, oficinas, depósitos e pequenas 
indústrias com expressivo número de empregados.
Rural: Com a aproximação do carnaval, famílias estão à procura 
de sítios e pousadas rurais para estes tempos de pandemia, evitando 
contaminações deste vírus fatal, além de estar próximo dos familia-
res, fazendo do período momentos de relax e bem-estar em contato 
com a natureza
Níver: Quem completa mais uma primavera neste dia 13 de feve-
reiro é Regina Beatriz Alves Cruz, ao lado do maridão Jorge Silva 
Costa e dos filhos Elga e Henrique. À ela votos de felicidades.
História viva: Trazendo gente de expressão no município, o progra-
mam História Viva, da Rádio Cidade, apresentou Antônio Pataro, 
Secretário de Segurança e Trânsito. Ele deu show em conhecimento 
da área e das aspirações do nosso povo. Modernidade e capacidade 
de construir novos caminhos de mobilidade urbana fazem do Pataro 
um grande líder na região.
Matozinhos: O casal Maria da Consolação e Jader Alves, pais de 
Katia, Juninho e Juliana, é destaque no Bairro Matozinhos pela sa-
bedoria e arte de ajudar o próximo. Sempre de bem com a vida, eles 
transmitem paz e solidariedade. Ao casal, filhos e netos nosso cari-
nho e reconhecimento.
Nosso abraço: A Sra. Deyse Alves de Moura Nascimento, casada 
com o sargento Moura da PM. Mãe de Júlia Vitória e João Lucas, 
ela vai exercendo suas atividades como funcionária da JARI (Junta 
Administrativa de Recursos). Dedicada e comprometida com suas 
funções, Deyse é sobrinha do saudoso locutor Luciano Alves, e de-
senvolve um trabalho edificante para nossa comunidade. 
Viviane: Sempre elogiada pela arte de atender bem, a jovem Viviane 
exerce suas funções como secretaria do odontólogo João Paulo. Ela 
é referência e exemplo de dedicação e comprometimento. Parabéns!
Gente que faz: Flávio Soares da Silva, filho de Clemente e Liobela, 
nasceu na cidade de Carlos Chagas. Carpinteiro e pai de 2 filhos, tem 
hoje 3 netas. Seu lema é dividir e ajudar o próximo, o que lhe rendeu 
a liderança política em sua cidade natal. Hoje reside no Mirante do 
Espinhaço, em Acuruí, pois apaixonou-se pela região, seu povo, e 
suas belezas naturais. Flávio gosta de um bate papo e mostra todo 
seu conhecimento adquirido ao longo das décadas. Abraços
Por onde anda? O professor Lucílio Luís. Educador de alto concei-
to em nossa cidade. Casado com Maíra Lemos, ele também é des-
tacada liderança política. Sempre sensato e buscando o melhor para 
nossa cidade, professor Lucílio Luís é gente de expressão na região 
dos Inconfidentes.
Para refletir: A simplicidade é o último grau de sofisticação (Leo-
nardo Da Vinci)

LUCAS PORFÍRIO 

Lembranças 
de um carna-

val que encan-
tava os itabi-

ritenses: Hoje 
só saudades! 
Maria de Pau-

la, Nazinha, 
Sr. Dungas e 

Lenir Leite.
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Itabirito se filiou à campanha mundial Race to Zero e ao ICLEI

Na segunda-feira (7), a Pre-
feitura Municipal de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Meia Am-
biente, realizou o simpósio “Rio 
Itabirito Vivo”. O evento teve co-
mo pauta central a recuperação do 
rio que dá nome ao simpósio e o 
planejamento, junto ao Governo 
Estadual, de contenção das chuvas 
futuras. Ainda, na ocasião, o pre-
feito da Cidade, Orlando Caldeira 
(Cidadania), assinou a adesão do 
município à campanha mundial 
Race to Zero e ao ICLEI Governos 
Locais Pela Sustentabilidade.

Para abertura, foi realizada uma 
mesa redonda com o tema: Plane-
jamento, Técnicas de Conservação 
e Recuperação de Bacias. A mesa 
teve mediação do secretário muni-
cipal de Meio Ambiente, Frederico 
Leite, e a participação do prefeito 
de Itabirito Orlando Caldeira; da 
secretária estadual de meio am-
biente, Marília Melo; do doutor em 
Engenharia Civil, Mário Pinheiro; 
do conselheiro da Brandt Meio 
Ambiente, Wilfred Brandt; do SOS 
Mata Atlântica, na pessoa de Mário 
Mantovani; e da doutora em Scien-
ces et. Techniques de L'Environne-
ment, Talita Silva.

“É um grande sonho nosso, 
de todo itabiritense, que possamos 
resgatar o Rio Itabirito para que 
ele possa ter toda sua grandeza, 
sua pujança. [...] O rio tem uma 
bacia enorme que se encontra com 
o Rio das Velhas [...] e vai até a foz 
da Barra do Guaicuí, chegando no 
Rio São Francisco. Nós gostaría-
mos muito que esta barra recebes-
se uma água limpa, pura”, relatou 
o prefeito Orlando.

De acordo com o secretário 
municipal de Meio Ambiente, 
Frederico Leite, o simpósio estava 

sendo planejado desde novembro 
de 2021. “Depois de sucessivas 
campanhas de desassoreamento 
do nosso Rio Itabirito. [...] Reti-
ramos, além de toneladas de se-
dimentos, resíduos de variadas 
naturezas, como pneus, móveis, 
geladeiras e outros resíduos sóli-
dos urbanos e rurais. [...] Devemos 
estudar a origem desses materiais 
carreados e desenvolvermos ações 
para evitar que essa movimenta-
ção de material seja perene, cons-
tante”, completou. 

Filiação à campanha Race to 
Zero (Corrida para o Zero)
A adesão de Itabirito à Cam-

panha Race to Zero (Corrida para 
o Zero) e ao ICLEI ocorreu na se-
gunda parte do evento, às 14h. O 
prefeito de Itabirito, Orlando Cal-
deira, assinou o termo de filiação 
junto ao secretário executivo para 
a América do Sul - ICLEI Gover-
nos Locais pela Sustentabilidade, 
Rodrigo Perpétuo.

O Race to Zero é uma cam-
panha global que visa reunir lide-
ranças com o objetivo de alcançar 
emissões líquidas zero de gases de 

efeito estufa até 2050. Atualmente, 
cerca de 30 regiões diferentes no 
mundo são filiadas à campanha.

Ao aderir ao Race to Zero, 
Itabirito se compromete com as 
ações e criação de empregos sus-
tentáveis. Além disso, o protocolo 
de intenções objetiva a realiza-
ção de esforços para neutralizar 
a emissão de gases no município, 
caminhando em direção ao desen-
volvimento sustentável.

“A participação de Itabirito 
na rede ICLEI significa uma ar-
ticulação entre diversos atores, 
entre vários níveis de governo e, 
principalmente, a possibilidade de 
acessar municípios da América do 
Sul com muita agilidade, municí-
pios de fora da América do Sul, 
na rede que chega a várias cida-
des do mundo todo, e estabelecer 
intercâmbios efetivos que possam 
favorecer o desenvolvimento e a 
implementação de políticas pú-
blicas aqui no território”, afirmou 
Rodrigo Perpétuo.

Todo o evento está disponível 
on-line no canal do YouTube da 
Prefeitura de Itabirito. 

Garantindo medidas para mi-
nimizar os impactos financeiros 
provocados pelas recentes chuvas 
aos estabelecimentos comerciais, 
a Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, suspendeu por seis 
meses a cobrança das parcelas de 
financiamento e empréstimos junto 
ao Fundo Municipal de Desenvol-
vimento Econômico de Itabirito - 
Fundi.

Oficializada por meio do de-
creto n° 14.152/2022, a medida 
contempla todos os contratos em 
vigência de empréstimo autoriza-
dos durante a pandemia e também 
financiamentos anteriores.

“O nosso objetivo é criar medi-
das que auxiliem os comerciantes 
da cidade. A suspensão da cobrança 
do Fundi é uma medida para mini-
mizar impactos causados pelas for-
tes chuvas e incentivar a reestrutu-
ração do comércio local”, destacou 
a secretária de Desenvolvimento 
Econômico, Patrícia Nonato.

Auxílio e benefícios 
fiscais aos afetados

O pacote de medidas em prol 
dos afetados em Itabirito inclui 
isenção e remissão de IPTU e das 
taxas referentes ao alvará de 2022, 
bem como das taxas de água e es-

goto referentes aos meses de janei-
ro e fevereiro.

Também está previsto auxílio 
de R$ 20 mil a empresários, pro-
fissionais liberais e comerciantes 
diretamente atingidos pela água e 
lama – exceto empresas que tive-
rem cobertura por seguro próprio.
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Bairro Cabanas agora 
conta com Posto 
Integrado de 
Segurança Pública

Prefeitura de Mariana assina lei de 
criação do Museu da cidade

Mariana paga 1ª parcela do Bolsa Atleta

KARINA PERES

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, deu um importante 
passo para garantir a segurança 
da população. Foi inaugurado na 
última sexta-feira (04), o Posto 
Integrado de Segurança Pública, 
localizado no bairro Cabanas. O 
local será um ponto estratégico que 
contemplará a Polícia Militar, a Po-
lícia Civil, o Corpo de Bombeiros e 
a Guarda Civil Municipal, facilitan-
do a execução mais ágil de deman-
das recebidas.

O posto irá funcionar 24h por 
dia e contará sempre com a presen-
ça de agentes da Guarda Civil de 
Mariana. O secretário de governo, 
Edvaldo Andrade, explicou que 
um dos objetivos do local é aproxi-
mar o trabalho da Guarda cada vez 
mais da população e atuar de forma 
preventiva na região. “Nós temos 
muitas demandas aqui no Cabanas 
e nossa intenção é nos aproximar-
mos da comunidade e conhecer de 
perto os problemas que acontecem 
no bairro e assim atuar preventiva-
mente. Vamos fazer patrulhamen-
tos, acompanhar entrada e saída de 
escolas, entrega de cestas básicas e 
vacinação, tudo o que já fazíamos, 
mas com o diferencial que a viatura 
estará só por conta dessa região’, 
informou.

A capitã da PM, Marta Guido, 
explicou que para a Polícia Militar, 
o local funcionará como um ponto 

de apoio. “Aqui não será um ponto 
fixo da PM, mas nós vamos utili-
zar com um ponto de registro de 
ocorrências. Se uma ocorrência 
precisar de um registro posterior, a 
gente vem para cá e faz aqui, o que 
vai facilitar para a população e vai 
agregar muito para todos nós”, in-
formou. O mesmo funcionará para 
a Polícia Civil, que também poderá 
utilizar o local para colher depoi-
mentos. “Buscando dar um melhor 
atendimento para a população, na-
da impede que oitivas sejam feitas 
aqui. Nós sabemos que a delegacia 
fica localizada do outro lado da ci-
dade e às vezes as pessoas podem 
ter dificuldade de acesso, então 
é excelente podermos trazer esse 
serviço para cá, vai ser um ganho 
geral para a população”, declarou 
Cristiano Arantes, delegado da Po-
lícia Civil.

Apesar de possuir uma base 
fixa na Arena Mariana, o 1° te-
nente do Corpo de Bombeiros, 
Guilherme Torres, afirmou que 
eles também irão utilizar o posto 
do Cabanas. “Nós vamos estar 
presentes aqui. Essa base faz com 
que a gente tenha um apoio logís-
tico e facilita a integração entre os 
órgãos de segurança pública e a 
população, trazendo diversos be-
nefícios para ambos. Fazendo com 
que a segurança pública esteja pre-
sente na comunidade, dando uma 
maior capacidade de atender as 
demandas das pessoas”, informou 
Guilherme.

KARINA PERES

Na noite desta terça-feira (08), 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Esportes, realizou 
o pagamento da primeira parcela 
do programa Bolsa Atleta. Ao to-
do, 28 esportistas marianenses, de 
10 modalidades diferentes foram 
contemplados e poderão utilizar 
o recurso para financiamento de 
equipamentos, treinamentos, via-
gens e outras despesas de preparo e 
participação em competições.

Cada atleta recebe o valor de 
acordo com as condições necessá-
rias de cada modalidade, de modo 
que os valores mensais podem ser 
de 70%, 50%, 30%, 20% e 10% 
do salário-mínimo. Somando um 
investimento de cerca de 90 mil 
reais, pagos em 12 parcelas. O se-
cretário de esportes de Mariana, 
Bruno Freitas, ressaltou que esse 
investimento acaba retornando pa-
ra Mariana. “Nós temos o exemplo 
do Thiago Freitas, que recebeu o 
Bolsa Atleta e hoje já foi três vezes 
campeão brasileiro de mountain 
bike. E cada dia que passa vemos 
outros atletas chegando lá, isso 
mostra o quanto esse investimento 
é importante para o esporte da nos-
sa cidade e realmente ajuda esses 
atletas a se tornarem campeões”, 
explicou Bruno.

João Pedro de Rezende, é prati-
cante de vôlei e foi contemplado pe-
la primeira vez com o benefício do 
Bolsa Atleta. Ele explicou que prati-
ca o esporte desde 2019, e que neste 
ano, atingiu os pré-requisitos neces-
sários para participar do programa, 

de modo que já tem planos sobre 
como utilizar o recurso. “Além de 
investir na minha carreira, também 
penso em investir nos meus estudos. 
Eu admiro muito o trabalho que o 
Juliano vem fazendo. Aqui em Ma-
riana o esporte é muito forte e com 
esse incentivo ele fica cada vez me-
lhor”, disse o atleta.

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, ressaltou a impor-
tância do programa para os atletas 
e para o município. “O Bolsa Atleta 
contempla aqueles que vêm se des-
tacando a nível municipal, estadual 
e nacional, o esporte hoje, para vo-
cê se manter em alto rendimento, é 
muito caro. Portanto, a prefeitura dá 
esse subsídio para incentivar o atleta 
a cada vez melhorar na sua modali-
dade e ao mesmo tempo elevando o 
nome de Mariana nos campeonatos, 
mostrando que o município apoia o 
esporte. Porque são poucas cidades 
em Minas que tem uma lei de in-

centivo ao esporte como Mariana”, 
declarou o prefeito. 

Atletas paralímpicos
Jean Carlos da Costa, é um 

atleta paralímpico, praticante de 
arremesso de peso e recebe o be-
nefício do Bolsa Atleta a cerca de 
cinco anos. Durante esse período, 
ele se consagrou campeão nacional 
da modalidade e em 2020 se tornou 
o 6° melhor atleta do mundo de 
sua categoria. Ele conta que o au-
xílio do programa ajuda a adquirir 
alguns equipamentos e no custeio 
das viagens para competições. “O 
Bolsa Atleta me ajuda em casa e a 
comprar os materiais para praticar o 
esporte. E também nas viagens, em 
março tem mais uma competição e 
o bolsa atleta vai me ajudar muito 
de novo. Eu agradeço ao programa 
e também ao meu treinador, Décio 
Gabriel, que me ajuda muito nas 
competições, é como um pai para 
mim”, afirmou o atleta.

A Primaz de Minas, agora, 
conta com um novo museu. Na 
tarde de ontem (09), a Prefeitura 
Municipal de Mariana, por meio 
da Secretaria de Cultura, Turismo 
e Lazer, assinou, simbolicamente, 
a Lei de Criação do Museu da Ci-
dade. O espaço museológico está 
localizado na Rua João Pinheiro, 
nº 20, no Centro Histórico, na Ca-
sa do Conde de Assumar.

“Hoje é um grande passo no 
incentivo do turismo em Maria-
na. [...] Entregamos a reforma da 
parte estrutural e em breve iremos 
entregar a parte museográfica, que 
vai contemplar todo o acervo, O 
Museu de Mariana vai contar toda 
a história da nossa cidade, desde 
a chegada dos bandeirantes até a 
Mariana atual. [...] É um grande 
avanço que a Prefeitura Municipal 
dá em parceria com a Arquidio-
cese”, relatou o prefeito interino, 
Juliano Duarte.

O prédio, totalmente restaura-
do, data de 1715 e abrigou, tam-
bém, o primeiro Bispo de Mariana, 
Dom Manoel da Cruz. De acordo 
com o cônego da Arquidiocese de 
Mariana, Padre Darcy Fernandes 
Leão, a instituição religiosa está 

cedendo o edifício por cinco anos, 
sem ônus para o município, para 
abrigar o Museu. “Essa assinatura 
simboliza um avanço cultural para 
o nosso município. Este ato não é 
simplesmente o ponto de chegada, 
mas o passo firme de quem está no 
caminho certo”, completou.

O novo museu compõe um ro-
teiro de visitação turística que en-
globa a Casa da Câmara, as igrejas 
de São Francisco, o Santuário do 
Carmo, o Museu de Arte Sacra, a 
Casa de Cultura e a Igreja da Sé. 
“Será uma casa de atividades so-
cioculturais relevantes, além de 
abranger um grande espaço de 
visitação. [...] É um importante pa-
pel que Mariana vem construindo 
para o desenvolvimento e fomento 
da atividade turística", afirmou a 
secretária de Cultura e Patrimônio, 
Andreia Umbelino.

O Museu de Mariana conta-

rá, também, com um espaço de 
exposição para os artistas locais 
da cidade e uma cafeteria moder-
na. Ainda, o espaço será acessível 
para pessoas com deficiência e/
ou mobilidade reduzida, contando 
com elevadores e demais instru-
mentos de apoio.

A idealização do museu é de 
responsabilidade do Instituto Pe-
dra. Segundo o diretor-presidente 
da instituição, Luiz Fernando de 
Almeida, “museu não é só uma 
coisa estática, é uma coisa dinâmi-
ca, que dialoga com a comunida-
de. A comunidade tem que se sen-
tir reconhecida dentro do museu, 
que não é para fora, é para dentro. 
É esse o grande desafio que temos 
agora com esse ato de criação do 
Museu de Mariana, com essa casa 
já adaptada. [...] Nós devemos en-
tregar esse Museu para sociedade 
até o final de 2022”.

LUCAS PORFÍRIO 

(31) 98489-7530

ADMINISTRAÇÃO



O LIBERAL Ed.1474 - SExta-fEira, 11 dE fEvErEiro/2022

www.jornaloliberal.netTorre de Telefonia Móvel 
chega ao Subdistrito de 
Constantino

11MARIANA

Comissão de Direitos 
Humanos apura denúncia 
sobre suposta agressão 
de agentes da Guarda 
Civil Municipal de Mariana

Prefeitura segue trabalhando para 
atender os atingidos pelas chuvas

REGIANE BARBOSA

LUCIANA CRISTINE

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania (Sedesc), 
continua trabalhando para atender 
com presteza, agilidade e dedica-
ção, todas as pessoas que foram 
atingidas pelas fortes chuvas, que 
acometeram o município no iní-
cio de janeiro. Até o momento, a 
Sedesc atendeu 841 pessoas, que 
inclui, usuários desabrigados, desa-
lojados ou atingidos pelas chuvas.

Dentre muitas ações, o municí-
pio atende famílias que foram desa-
brigadas, entre os quatro hotéis que 
o município possui contrato para 
atendimentos emergenciais aos 
que necessitarem.  No ambiente, é 
oferecido café da manhã, almoço 
e jantar. Os usuários possuem trân-
sito livre dentro da hospedagem, 
tendo liberdade para continuar 
realizando normalmente suas ativi-
dades, como ir ao trabalho, ao mer-
cado, padarias, atividades de lazer, 
entre outros.

Além disso, as famílias são 
acompanhadas pela equipe técnica 
da Sedesc, diariamente, e todas elas 
são devidamente orientadas quanto 
ao aluguel emergencial e outros be-
nefícios que possuem direito.

O município também investiu 
cerca de 71 mil reais em materiais 
permanentes como cobertores, 
toalhas, travesseiros e colchões 
de casal e solteiro para atender, de 
imediato, as famílias desabrigadas.

Pamela Malaquias Estanislau, 
que morava com o marido e a filha 
no bairro São Gonçalo, está grávida 
de 9 meses e faz parte das famílias 
que foram desabrigadas e estão re-
cebendo suporte de moradia em ho-
téis, casas ou abrigos da cidade.  Ela 
conta que está sendo bem atendida 
pela equipe da Sedesc e que suas 
demandas foram solucionadas. “Eu 
me sinto satisfeita e grata. Na maio-
ria das vezes sempre fui bem aten-
dida, e quando não tinham as in-
formações de imediato, me davam 
retorno o mais breve possível. Meu 
sentimento é de gratidão”, afirmou.

A casa de Célia Joana dos San-
tos desabou e ela precisou ser trans-
ferida para um hotel da cidade junto 
a sua família. Ela se sente ansiosa 
para retornar para um lar, mas en-
tende e agradece todo o empenho e 

Regiane Barbosa e Lídia Mara

Regiane Barbosa e Lídia Mara

compromisso dos profissionais da 
assistência social. “O atendimento 
está bom. Todas as pessoas que me 
atenderam foram muito educadas e 
atenciosas. Entendo que a deman-
da está alta no município, mas hoje 
meu maior desejo é ter meu canti-
nho de novo”, ressaltou.

DOAÇÕES: Muitas doações 
foram recebidas e distribuídas às fa-
mílias que são encaminhadas após 
avaliação dos técnicos do Centro 
de Referência em Assistência So-
cial (CRAS). Estão disponíveis 
kits de limpeza, de higiene pessoal, 
papel higiênico, leite desnatado e 
integral, cestas básicas e fraldas ge-
riátricas e para bebês. Além disso, 
roupas, sapatos e roupa de cama e 
banho, também estão disponíveis 
para doação.

As famílias podem fazer a soli-
citação dos insumos que precisam 
naquele momento, e logo após, é re-
passado para equipe técnica, que faz 
a separação e entrega da doação ou 
realiza o agendamento para retirada. 

Até o momento, foram contabiliza-
dos 81 atendimentos realizados.

A equipe ressalta que todas as 
pessoas, que ainda procuram os 
equipamentos sociais, receberão 
todo o suporte necessário para con-
tinuarem suas rotinas.

RECONSTRUINDO VI-
DAS: Outro projeto pioneiro 
desenvolvido pela Prefeitura de 
Mariana é o Reconstruindo Vidas. 
Com a ação, os núcleos familiares 
que perderam seus bens de nature-
za permanente ou consumo básico 
e que foram devidamente cadastra-
dos pela Secretaria de Desenvol-
vimento Social e Cidadania e pela 
Defesa Civil de Mariana, receberão 
o auxílio de 3 mil reais. A ação visa 
contribuir para que cada um deles 
consiga reestruturar seus lares e vi-
ver de forma digna e segura. Res-
saltamos que toda solicitação deve 
ser devidamente comprovada e que 
os imóveis devem possuir laudo da 
equipe da defesa civil e dos enge-
nheiros responsáveis.

Cria abre inscrições para as oficinas destinadas às crianças e adolescentes
REGIANE BARBOSA

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania, informa 
que estão abertas as inscrições para 
as oficinas do Cria. Podem participar 
as crianças e adolescentes, de 06 a 
17 anos, no qual as famílias estejam 
cadastradas no CadÚnico. As inscri-
ções podem ser realizadas na recep-
ção da unidade, de segunda a sexta-
-feira, de 08h às 11h30min e de 13h 
às 16h30min. 

Serão ofertadas oficinas de ballet, 
música, dança, artesanato, artes mar-
ciais, teatro, informática, percussão, 
hip hop, futsal, educação para a cida-
dania e a grande novidade para este 
ano: ginástica de trampolim.

Para se inscrever, os pais devem 
apresentar a certidão ou identidade 
da criança ou do adolescente, cartão 
do SUS, comprovante de matrícula 

escolar, comprovante de residência, 
CPF e identidade dos responsáveis, 
número de identificação social 
(NIS) e o cadastro no CadÚnico. 
Ressaltamos que também deve ser 

apresentado o cartão de vacina atua-
lizado e respeitar todas as medidas 
de segurança contra a propagação da 
Covid-19.

O Cria fica localizado na Rua 

Dois de Outubro, 210, Vila Maquiné. 
Para mais informações, ligue (31) 
99855-7054 e/ou mande um e-mail 
para o endereço cria.juventude.ma-
riana@gmail.com

SOBRE: O Cria acolhe crianças 
e adolescentes de 06 a 17 anos, no 
período contraturno, oferecendo ati-

vidades socioeducativas, recreativas, 
esportivas e culturais. O objetivo do 
espaço é promover a formação cida-
dã e o protagonismo juvenil, a fim de 
desenvolver o potencial dos usuários, 
promover a autoestima e fortalecer o 
vínculo com a família, a escola e a 
comunidade.

A Comissão de Direitos Hu-
manos da Câmara Municipal de 
Mariana recebeu denúncia de su-
posta agressão de Guardas Civis 
Municipais a um morador de Ca-
choeira do Brumado. Os familia-
res da suposta vítima procuraram 
o Poder Legislativo Municipal 
no dia 1º de fevereiro e foram 
recebidos pelo presidente da Casa, 
vereador Ronaldo Alves Bento.

O presidente Ronaldo Bento 
encaminhou o relato dos fami-
liares para leitura durante a 
primeira reunião ordinária 
do Legislativo em 2022, 
realizada ontem (07), para 
conhecimento de todos os 
vereadores. O caso foi en-
caminhado para apuração 
da Comissão de Direitos 
Humanos da Câmara.

A Comissão de Direitos 
Humanos é composta pelos 
vereadores Ronaldo Bento 
(presidente), Zezinho Salete 
(vice-presidente) e Adimar 
Cota (vogal). Os parlamen-

No último sábado (05), a Prefeitura de Mariana realizou a entrega 
da Torre de Telefonia Móvel no subdistrito de Constantino. Agora, 
com o sinal telefônico, os moradores da localidade poderão usufruir 
de um sinal digital, tendo acesso a uma rede ampliada. A internet, 
que antes não era uma realidade, passará a ser mais um meio para 
a população local se inserir, na qual irá contribuir, além da comuni-
cação, em negócios e vendas dos cidadãos que possuem comércio. 

Ao todo, já foram entregues seis torres telefônicas em distritos, 
subdistritos e localidades. Ainda há mais seis torres a serem execu-
tadas, na qual cinco já estão definidas (Barro Branco, Mainart, Serra 
do Carmo, Vargem e Cuiabá) e uma ainda se encontra em aberto.

Jonathan Gomes, representante da TWS Telecom, empresa res-
ponsável pelas instalações e funcionamento das torres que estão 
sendo implantadas, conta sobre a importância do mecanismo, vi-
sando a comunicação: "sabemos que sem a comunicação, estamos 
em “um mundo fechado”. Então, principalmente no celular, ela abre 
portas para ter comodidade. Isso, eu costumo falar, que é o direito 
do cidadão previsto em constituição, que ele tem que ter o mínimo 
de condição para sobreviver, e a comunicação está inclusa”. Além 
disso, o representante da empresa acrescenta sobre como se sente 
contente e grato por levar conforto às famílias locais.  

Rita, moradora do distrito de Constantino, demonstrou gratidão e 
satisfação com a entrega da torre telefônica: “Estamos muito felizes 
pelo que estão realizando, recebemos cada dia mais benefícios ao 
subdistrito e, agora, o sinal do telefone. Estamos muito felizes!”

tares vão se reunir na próxima 
sexta-feira (11) para ouvir os 
supostos agressores e o Secretário 
Municipal de Defesa Social. A 
reunião contará com a presença 
do vereador Marcelo Macedo, 
membro suplente convocado pelo 
presidente da Comissão.

A reunião da Comissão de Di-
reitos Humanos será transmitida 
ao vivo pelo site camaradema-
riana.mg.gov.br e via facebook.
com/camarademariana
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BODE ZÉ

A coisa já se torna um tanto recorrente, porque em outras edi-
ções este cantinho já foi preenchido com o mesmo assunto e, ao 
que parece, poderá voltar outras vezes, porque pessoas podem ser 
teimosas naquilo, que lhes convém, mas não convém a terceiros. 
De uns tempos para cá, parece que todo o mundo quer ser para-
quedista e, por isso, a moda da mochila às costas pegou tão bem, 
para quem gosta, é claro, pois há os que não vêm graça alguma 
na coisa. Tudo bem, mãos fiquem mais livres, desde que a coluna 
não sofra as consequências e terceira pessoa não seja incomoda-
da, pois há mochila e mochila, tamanho e características diferentes. 
Outras vezes foi dito que problema maior pode ser centro de cole-
tivo, a pessoa a se movimentar, sem se dar conta de que aquela 
encrenca às costas está a bater na cara de outras pessoas. Dentro 
do coletivo, especialmente quando lotado, mochila tem que ser car-
regada com as mãos, mas falta desconfiômetro a muita gente! Mas, 
não é só nos coletivos! Na rua também, alguém pode sofrer pelo 
descuido de um mochileiro. Foi o que aconteceu há poucos dias. A 
mochila às costas de um rapaz, parado à eira da calçada, portava 
mais que o trivial da mochila da maioria das pessoas; mais parecia 
mudança. De repente, ele teve sua atenção voltada para um lado. 
Girou, rapidamente, batendo a mochila numa senhora que passa-
va à sua retaguarda; a vítima não caiu porque, providencialmente, 
estava próxima a um poste no qual se apoiou. O mochileiro nem se 
deu conta do que fez, pois ao se virar, caminhou imediatamente na 
mesma direção. Parece necessário, a exemplo dos veículos, haver 
código de trânsito para mochileiros!

Código de trânsito Código de trânsito 
para mochileirospara mochileiros Reforma da Escola Municipal de 

Passagem entregue à população
KARINA PERES

Respeito ao visual da cidadeRespeito ao visual da cidade
Criticou-se, aqui, há poucas edições passadas, a forma des-

cuidada como a empresa do serviço de água e esgotos estava a 
instalar as caixas do hidrômetro, em Ouro Preto; as lajes sendo que-
bradas e as novas caixas circundadas por cacos de pedra. Vê-se 
que outra diretriz foi dada à instalação de tais equipamentos. Estão 
sendo feitos encaixes, nas lajes, evitando-se assim seu esfacela-
mento. O ouro-pretano agradece!

Na última sexta-feira (04), a 
Prefeitura de Mariana realizou 
a entrega da reforma da Escola 
Municipal de Passagem. O local 
atende a Educação Infantil, Ensi-
no Fundamental e Educação em 
Tempo Integral e foi totalmente re-
vitalizado, se tornando um espaço 
mais confortável e seguro para a 
comunidade escolar.

Segundo o prefeito interino de 
Mariana, Juliano Duarte, as obras 
foram realizadas em todas as áreas 
da escola. “Nós fizemos a reforma 
de todas as salas, elas ganharam 
porcelanato, revestimentos e lâm-
padas de LED. Também fizemos 
a reforma total da parte elétrica, 

dos banheiros e da cozinha tam-
bém, com todos os equipamentos 
necessários. A escola passou por 
uma mudança total. Nós fizemos 
o nosso melhor e queremos que 
a comunidade e o corpo docente 
aproveitem essas melhorias”, afir-
mou Juliano.

Joana D'Darc Alves de Lima, 
diretora da escola, destacou que a 
reforma garantiu a construção de 
um muro, que era uma das urgên-
cias do local. “Essas obras só vie-
ram a somar e contribuir, os alunos 
terão mais conforto e segurança, 
quando eles chegarem segunda, 
vão ficar encantados, porque eu 
também estou. Todo o espaço me-
lhorou muito, inclusive aqui atrás 
tinha uma cerca, que causava pro-

blemas com bichos e outras coisas, 
com a reforma, nós ganhamos um 
muro, que vai nos trazer muita se-
gurança”, informou a diretora. 

Elaine Natividade é mãe da 
Lavínia, aluna da escola e se emo-
cionou ao falar da reforma. “Eu 
fico emocionada, porque aqui em 
Passagem nunca teve isso, e as 
pessoas daqui merecem uma boa 
escola, por isso eu fico muito feliz. 
Isso foi tudo o que a gente pediu e 
o prefeito fez e está fazendo mui-
ta coisa para a gente. Eu estudei 
nessa escola, e a situação era bem 
precária, mas com a reforma tudo 
melhorou”, contou Elaine.

Volta às aulas
As aulas presenciais em Ma-

riana retornaram nesta segunda-
-feira (07), de modo que os alunos 
da Escola Municipal de Passagem, 
além da surpresa com a reforma, 
também terão como novidade, avi-
sos e lembretes sobre os cuidados 
necessários contra a covid-19. “A 
equipe da escola está sendo prepa-
rada desde quando começou a pan-
demia. Toda nossa escola já tem 
conhecimento do novo protocolo 
e os avisos e álcool em gel espa-
lhados pela escola são partes deste 
protocolo. Os alunos vão chegar 
em um ambiente totalmente novo, 
tanto da reforma quanto por causa 
do protocolo de segurança”, afir-
mou a diretora da escola.


